

S. Antonius, Prätigau

8. VIII. 28.

Lieber Freund!

Es hat mich gefreut, wieder einmal direkt etwas von  
dir zu hören - und zu sehen, ein sehr dr. dich um dein Schicksal be-  
kümmert. Ich kann dich beruhigen. - Gleich nach der Auf-  
nahme meines Arbeit am Basler Bürgerhospital war mir, bei  
dem Mann von Konstanz wohl eine erträgliche Seele besorgte und auszuholen,  
als ein Spender. Ich dachte nicht an Bekehrung etc., sondern an Tatkraft und  
Wärme-Spenden da es nur wenige und hochvergessene sind.

Pf. Aichner war mir nur ganz flüchtig bekannt. Da entdeckte  
sie plötzlich - es war wohl Ende Juni - bei mir ein Spital: der Kirchen-  
rat habe bestimmt die sollte eine Art Deconvicariat bei mir ein  
Spittel abmarken. Da sagt ich: "Ihr müsstet Gedanken habt, was bürgerliches  
Spital soll ausgehen. Nur Aufstellung eines eisernen Arbeitsprogramms  
hat es nicht gebracht, auch was alles blos als Versuch gedacht.

Der Mensch weiß in der Regel nicht was für Fähigkeiten ein eins  
Schlummerer, bis er Gelegenheit bekommt, sie auszuüben. Natürlich  
lich heißt ich Pf. Aicher auch nicht in bezug hier feststellen, z.B.  
nicht in den "Ritterwall" (wo die fehlbedeckten Kranken sind), wohl  
aber in den "Lungenwall", wo die anderen Menschen langsam vorwärts  
Wir ist aber noch far nicht sicher, ob Spitalamt und Spitaldirektion  
diese erträgliche Seelsorge zu lassen und wenn sie dies tun, ob sie  
nicht grade auf die Transportsäle etc. hinkränken. In dem weniger

Fällen, da ich etwas von meiner Stärke habt. "sichtbare Sorge" in den Mannesräumen verlaufen kann, haben alle jenseitig Abschreckung dafür vorgebracht, sei dr. Aber ich bin so besorgt, dass mir das fressen kann, wenn man die wirkliche Sorge von finde. - Du kannst mich mein, ich weiß Bl. Achter will zu müssen bedrohen - mein. Aber, bestellt mir Spülal ist mit meines Körpersheit ja in Wahrheit nur  $\frac{1}{3}$  entschuldigt, eur ersten Entlastung habe ich gewünscht mehr nicht, denn sonst muss ich doch bedrohen, um mit einem kleinen Geisseln meinen Körper ein zu machen, und mit einer Farsnung mir ich arbeite fähiger, als vorher.

Viel Herzlichen Dank für Dein Werk zum Tod meines lieben Bruders. Es das war ein harter Schlag und die Wunde wird mir jenseitig heilen. Es schaut dies wie jenseitig akut ausgetriebene Depression in den Tod föhren zu haben. "Irgend ein Grund" lag nicht vor, und Abschreckung hat er nicht hinbekommen. Ich weiß ja aus eigener Erfahrung, wie das ist. Die Barth'sche Theologie, so weit es mir verstanden, hat es als Entlastung empfohlen (Gottes "ewiglich Tochter" hat er allemal ein Leben beigesetzt) Am Leben hat er nie gehangen und unter allen Druck und Gewissen ein Mark gefüllt. Gottlob kam mir mir der Gedanke, er sei nun „verloren“. Die Rücke, die er hinterlässt, kann selbst mir keinen Traumti aber auch bei euren guten Freunden ist gross. —

Wegen Bl. Achter sei ohne Sorge! Ganz ich kein „Bong“ bin, wird sie ehrfürchtig sehr geworden haben. Die Sorge in den Mannesräumen des Spitals ist ein wunder Arbeit meins Hauptproblems.

Mit herzlichem Gruss  
Dein Karl Fischer.